

—Je serais charmé, madame, de complaire à ce vœu qui est aussi le mien...

—Votre peu d'empressement auprès de mademoiselle Cléry ne prouve guère l'ardeur de vos souhaits.

—Dites plutôt que le peu d'empressement de Clémence à répondre à mes avances ne prouve guère son amour pour ma personne.

—Ne voudriez-vous point qu'elle se jetât dans vos bras !

—Dieu m'en préserve ! répliqua le comte avec une fatuité révoltante. Les mariages d'inclination sont la plus sotte affaire que puisse conclure un gentilhomme.

Madame de Moissac, froissée par cette allusion, se mordit les lèvres pour ne pas éclater.

—Cela n'excuse point vos incartades, reprit-elle aigrement.

—Mes incartades ! ah ! madame, vous vous montrez bien sévère pour des peccadilles fort vénielles, vous devez le savoir.

—Henry, s'écria la comtesse, ne pouvant plus modérer sa colère, vous le prenez sur un ton étrange. Oubliez-vous que je suis votre mère ?

—Pardon, madame, dit le jeune homme d'une voix plutôt ironique que soumise ; je n'ai, soyez-en persuadée, pas eu l'intention de vous blesser, et je connais trop les égards que je vous dois pour jamais me permettre une inconvenance...

—Assez, assez ; ne perdons pas de temps dans une discussion oiseuse et revenons au sujet qui me préoccupe.

—Je suis à vos ordres, madame.

—Voyons, franchement, pourquoi témoignez-vous tant d'aversion à l'une des plus jolies héritières de Langres ?

—J'imagine qu'il vaudrait mieux demander à l'une des plus jolies héritières de Langres, pourquoi elle témoigne tant d'aversion au comte Henry de Moissac ?

—Toujours cette manie de jouer sur les mots ! Vous êtes insupportable.

—Erreur, madame, je ne joue pas sur les mots ; plût au ciel que cela fût ! car si les beaux yeux de l'une des plus jolies héritières de Langres ne m'ont heureusement pas brûlé le cœur, ses vingt ou trente mille livres de rente m'ont vivement impressionné l'esprit.

—Bon, fit la comtesse avec un sourire ; cette fois, votre répartie m'enchanté, et je vous absous, en son honneur, des frivolités précédentes.

Henry s'inclina sans quitter son siège.

—Vous voyez donc bien, reprit-il ensuite, que je serais tout disposé à seconder vos espérances si...

—Si ?

—Si je le pouvais.

—En vérité...

—En vérité, madame, je ne remplis pas le beau rôle dans cette comédie. Ce n'est point moi qui ai le bonheur de dédaigner, c'est moi que l'on dédaigne.

—Je tombe de surprises en surprises.

—Jusqu'à présent, je vous avais caché certain mystère, me flattant que vous n'insisteriez pas pour me pousser à une alliance impossible.

—Impossible !

—Impossible, oui madame. Si étrange que cela vous paraisse, je le répète, cette alliance est impossible.

—Mais j'ai la parole de madame Cléry.

—Eussiez-vous aussi celle de monsieur Cléry que nous ne serions pas plus